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國立宜蘭大學 107 學年度第 2 學期 

校長與班長有約--會中提問與回覆 

 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

教務處 

1 

學校舉辦演講的時間都

在星期三下午 1 點到 3

點，所以常常會一個時

段有三-四個演講同時

進行，導致想參加的講

座時間互相衝突。有無

解決辦法？ 

教務長：因為只有這個

時間是全校共同不排課

的時段，不太可能再空

出新的時段，若排在週

末，因為大部分同學會

回家或有其他活動，能

參加的人數實在不多，

因此假日也非理想時

段。只能請同學擇一參

加。 

經管一甲 

2 

增加學生選課的自由。 教務長： 

一、本校學生除特殊選

課外，均採線上選課，

選課相當自由。特殊選

課情形如下： 

1.超修(大學 25 學分以

上，碩博士班依各系所

訂定標準)。 

2.網路選課人數已額滿

之課程。 

3.本系所低年級選修高

年級課程。 

4.跨日夜間學制課程。 

5.跨系所之專業必修課

生動四甲 
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程及具實習時數的專

業選修課程。 

6.重補修通識核心學群

課程。 

二、本校學士班學生可

於大二上學期至大四上

學期申請輔系或雙主修

(成績達到一定水準)，且

目前已開設不少跨領域

的課程，提供同學更多

選擇。 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

總務處 

1 

在時化籃球場旁的草皮

有無規畫用途？ 

 

總務長：該區域已納入

今年之工程規劃，前些

時日已與建築師進行初

步討論，原則上會提升

該區的可親性，移除南

側階梯式看台，同時於

草皮上增設硬舖面，讓

學生舉辦活動使用。工

學院與格致大樓前方草

皮處，亦將改設為廣

場，增加學生活動使用

的空間。目標為讓學生

從宿舍走到教穡大樓，

皆有人行步道可行走。 

森資四 

2 

學校道路太多坑洞，下

雨都會積水，甚至在教

穡、活動中心及體育館

十字路口是整個路寬都

積水，希望改善以利行

走安全。 

總務長：學校的道路工

程需改善處太多，採分

段改善方式進行，今年

的經費是 300 萬，會先

從男生宿舍前開始改

善，同時改善南大路從

教穡大樓到活動中心段

積水的問題。校園會積

水主要是因為下大雨

時，外面的道路排水系

統已積滿，校園欲排出

的水無法再排入，才會

導致積水。道路工程會

生動碩一 
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趕在暑假進行，期望下

學期開學前能完工，提

供給學生一個友善的行

走空間。 

3 

生資院常常有跳電問

題，緊急電源又常常沒

電，導致實驗中斷，在

已提醒停電(ex 台電維

護)的情形下，仍有緊急

電源輪流停止供電的狀

況，希望學校對緊急電

源進行說明及和改善。 

總務長：同學指的應該

是前幾天的突然跳電，

那是台電的問題，台電

僅表示有事故，但未說

明確切原因。全校性的

停電都是事先規劃的，

事前會發 E-mail 給全校

學生，請各位定時到校

園信箱收信。至於緊急

電源無法供電的問題，

回去再請同仁查明。 

營繕組補充說明：緊急

電源因發電功率限制，

停電時僅能供應電梯、

消防泵浦、必要公共照

明及實驗室部分特殊設

備電源插座使用，為維

持各大樓緊急發電機於

斷電時正常運轉，每月

均委託專業廠商定期維

護檢修，惟倘有附屬零

組件須更新換修的必要

則須另行採購後辦理，

在可預期範圍內盡可能
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請維護廠商於尚未損壞

喪失功能前，預先診斷

換修，以維持緊急發電

機組正常運作。 

4 

學校流浪狗太多，如果

學生被咬，學校有沒有

處理的 SOP? 

 

 

總務長：狗有地域占領

性，學校已於各種場合

宣導不要餵食流浪狗，

這是與動物關懷社的共

識，且是在愛狗與捕狗

議題上一個較中立且有

效的做法。大學是一個

開放校園，無法阻止校

外狗隻進入校園，目前

只能宣導，但若真的有

發生攻擊事件，將請相

關單位來進行捕捉。 

土木四乙 

5 

原定要蓋游泳池的場

地，已荒廢許久，請問

後續規劃？ 

 

總務長：該區域已於前

年通過校務會議改為興

建風雨操場，目前因建

築師提出的預算書圖不

符合學校要求，且已進

入罰款階段，本處會再

積極跟建築師討論，期

望早日將該工程發包。 
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6 

教穡大樓電梯少，建議

將其中一個設定為只停

5-8 樓，以宣導低樓層

走樓梯觀念。 

總務長：會與電梯廠商

討論是否可進行設定，

希望能設定成與生資院

電梯相同的停靠方式。 

營繕組補充說明：與原

建置廠商「台灣三菱電

梯股份有限公司」接洽

結果，電梯的控制程式

必須作修改，屆時會將

一般客梯修改為 B1、2

～4F 不停，修改的時間

目前安排於 6月中完成。 
休健四 

7 

教穡大樓 2 樓以上監視

器何時正常運作？已遺

失 2 把傘卻無畫面可以

調閱。 

事務組：教穡大樓 B1~4

樓監視器已於 3 月重新

建置完畢正式啟用，近

日接獲多件腳踏車遺失

調閱申請，都已尋獲。

但並無收到有關遺失傘

的調閱申請。 

若同學有調閱的需要，

可依申請規定填寫申請

單，事務組將會協助辦

理後續事宜。 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

學務處 

1 

男宿管理員態度差，房

間桌燈報修也許久未處

理。 

 

學務長：如果跟管理員

反映未得到協助，請到

生輔組找組長或直接找

我，一定立即處理。 

生輔與軍訓組補充： 

加強管理員及學生工讀

生之教育訓練，如有報

修請填寫報修系統留下

紀錄，以利追蹤，避免

口頭告知，耽誤處理時

程。 

 

機械一乙 

2 

多數學生對學生議會組

織及其運作都不了解，

能否推廣這些自治的組

織並透明化，讓大家監

督學生會的運作。 

 

學務長：學生議會是自

治的團體，學校只能從

旁輔導，予以尊重。請

各位同學多參與學生會

辦理之各項活動，藉以

敦促學校自治團體運

作。 

 

3 

辦理社團活動時，若不

需要使用學校資源或經

費時，是否可以不經申

請，就自行宣傳？ 

 

學務長：學校對於社團

活動都必須從旁輔導，

如有需要經費必須先申

請，關於校外自行辦活

動卻被阻止的問題，會

後由課外活動組補充。 

課外活動組補充：本校

森資四 
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學生社團活動輔導辦法

第 4 條：各社團辦活動，

均須於活動申請期限內

提出，經核准後始得宣

傳及辦理活動。 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

圖資館 

1 

建議更新圖書館

的 英 語 學 習 書

籍，例如多益參

考書大多仍是舊

制版本。 

圖書管理組： 

一、為滿足師生閱讀需求，設有

圖書推薦系統供校內教職員工

生推薦一般圖書。每月開放學生

三本的圖書推薦額度，推薦的書

會在不違本館館藏政策及善良

風俗的原則下，盡量採購入館。 

二、自 106 年起至今，據統計本

館購入近 80 冊經由讀者推薦有

關語言學習的新書，惟因須兼顧

各類別的閱讀需求，如館內沒有

讀者需要的版本，歡迎至系統進

行推薦。 

生動四甲 

2 

校 園 網 路 訊 號

差，尤其生資四

樓及三四樓實驗

室，希望改善。 

 

館長：全校的 AP 點大概有三百

多個，基本上都能收到，如果有

這個問題請打給學校的網路

組，會派人去檢查，角落的訊號

會比較差，之後增建時，會把角

落的問題考慮進去。 

資訊網路組補充：本校校園無線

網路熱點建置政策因預算考

量，以行政、教學區域、學生宿

舍及公共空間為主，各系所實驗

室建議自行採購小型 AP，若同學

有需要此部份的技術問題或採

購問題，可電洽或 E-MAIL 網路

組，網路組將竭誠為各位服務。 

生動碩一 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

運動 

教育 

中心 

1 

體育館側門因為外牆瓷

磚掉落已封閉兩週，可

否盡快處理？ 

運動教育中心主任：近

日已處理完畢，目前側

門已開啟使用。 

化材二甲 

2 

籃球系際盃時間可否調

整成一節十分鐘，暫停

或犯規要停錶，增加實

際打球時間。 

運動教育中心主任：因

籃球賽參加隊數眾多，

賽程較多，若從預賽起

施行停錶及調整時間，

所耗費的場次時間與裁

判人力安排上，將被延

長且增加難度。本次賽

制訂定是與籃球老師討

論後決議，如有更好的

建議，可至運動教育中

心找老師或助教討論，

視情況再做明年系際盃

競賽規程之考量。 

3 

籃球場地板有濕滑的情

況，能否適時開放空

調？ 

運動教育中心主任：體

育館使用人口眾多，同

學使用場地如遇反潮所

造成濕滑情形時，可向

管理人員反應，值班人

員將會協助開空調排解

反潮情形，但若是汗水

滴落所致之濕滑情形，

同學可跟器材室借用乾

拖把或抹布來擦拭，以
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避免運動時受傷。 

4 

體育館器材老舊，希望

加強汰換及保養。 

 

運動教育中心中心主

任：目前預算不足，老

舊器材無法立即全面汰

舊換新，俟學校酌增經

費預算後，會盡量改善

來滿足同學的需求。 

土木四乙 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

環安衛 

1 

生資院的火警警報會突

然響起，是警報器壞掉

嗎？ 

環安衛主任：會造成警報

誤報原因，係因靠北側二

樓走道偵煙器故障，而發

生警鈴誤報，本中心於

5/17 日晚間更新設備。  

生動碩一 

2 

生資院的火災警報可否

設置起火點或起火樓層

的顯示功能，才能讓樓

層內的人員判斷逃生方

向。(工學院的火災警報

就有此功能) 

環安衛主任：會請廠商來

設計，盡量能有更明確的

指示。 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

國際 

事務處 
1 

國際事務中心是轉達

同學訊息的媒介呢?還

是一個可以真正安排

交換學生或協助出國

交換生活，例如住宿問

題。 

國際長：學校會從旁幫

助，但有些資訊還是需要

學生自己了解與安排。 

生動四甲 

2 

我之前曾經到波蘭當

一學期交換生，在與國

際事務處接觸過程

中，發現承辦人員對交

換學生的事務不太了

解，曾因為時程太晚導

致簽證有問題，甚至會

給錯誤的訊息。 

國際長：波蘭的交換學校

常常不回消息，本處承辦

人員即使催促，但對方回

覆訊息緩慢，導致時程變

的急促。 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

外語 

中心 

1 

第二外語課程種類何時

能增加？例如越南語課

程。 

外語中心：謝謝同學的

建議，目前外語中心在

第二外語部分已開設日

語、法語、德語、西班

牙語、泰語、韓語等語

言選修課程。外語中心

一直以來都在積極尋找

符合規定的東南亞語系

授課師資，希望可以讓

同學在語言學習方面更

多元。 

生動四甲 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

生資院 

1 

能否增加系與系或院

與院之間在課程上、專

題製作及校外實習的

合作呢？ 

生資學院:本院 108 學

年度新開設 1門院共同

專業選修課程「農業概

論」，是由各系教師共

同授課，開放院內同學

選修。未來也將規劃整

合院內各系或跨院課

程，設置智慧農業相關

學分學程，增加學生跨

領域學習的機會。 

生動四甲 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

生動系 

1 

能否增加系與系或院與

院之間在課程上、專題

製作及校外實習的合作

呢？ 

系主任：將擴大系及院

之間課程及專題製作之

合作及媒合老師及同學

之參與。 

 

生動四甲 
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受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

食品系 

1 

系上老師年齡相近，近

幾年會有許多老師退

休，造成師資不足或一

個老師開課堂數暴增，

建議新聘任教老師，以

因應師資斷層問題、減

少老師教學負荷量，才

能確保學生學習權利與

品質。 

系主任：本系可用兼聘

教師或多聘有經驗之教

師因應退休潮。 

食品四甲 

 

 


